

Maison bois Vallery, l'amour du pin des Landes

Compagnon charpentier du devoir et avec ses 27 ans d'expérience dans la maison bois, l'isolation et la rénovation, José Vallery vous ouvre les portes de son entreprise le 1^{er} juillet. Les coulisses du travail bien fait sont à découvrir à Rion-des-Landes, de 10 h à 16 h.

Ce compagnon charpentier a démarré à Onard par la fabrication de parquets et escaliers au tout début des années 90, avant d'évoluer vers la maison bois dont il a monté ses premiers murs en 2000. Un an plus tard, José Vallery lance sa société Maison Bois Vallery qui a désormais 180 maisons à son actif. Aujourd'hui, avec ses 15 salariés à l'atelier de Rion-des-Landes ouvert en 2006, le maître artisan crée une vingtaine de maisons par an, en pin des Landes : « On entend souvent des critiques sur le pin des Landes mais on a là une richesse incroyable avec un bois chaleureux, de jolis nœuds et une belle couleur, contrairement au sapin sans âme. Il a tous les atouts mécaniques pour être utilisé à la fois en charpente, bardage et ossature », relève José Vallery qui ne fait que de la charpente traditionnelle, avec le plus souvent des assemblages à tenons et mortaises aux chevilles d'acacia dans un souci de style.

Défonceuse, raboteuse, ponceuse... ici, des murs à la charpente, tout est pré-fabriqués à l'atelier bien rangé, de façon à tout anticiper au maximum avant le montage sur le terrain où la maison sera levée en une dizaine de jours en moyenne.

Une histoire de famille

Chez Vallery, le bois est une histoire de famille puisque le père de José, Jacques, était déjà charpentier. Son fils Alban vient de finir son tour de France de compagnon, lui qui a traversé l'Atlantique sur l'Hermione à réparer des poulies cassées pour une expérience forcément hors normes. La transmission a donc une importance particulière dans cette société et le charme du bois apparent se nourrit d'une réflexion esthétique.

S'il est surtout connu pour la construction de maisons bois, José Vallery œuvre aussi beaucoup dans la rénovation. « En tant que compagnon, on aime les beaux ouvrages et redonner vie à de vieux bâtiments comme des fermes landaises dans lesquelles on peut réaménager et isoler des combles, ajouter des velux pour les transformer en lieu habitable au confort d'aujourd'hui », souligne le patron. De quoi moderniser l'habitat traditionnel tout en conservant son charme. La démarche est la



même quand il fabrique des escaliers alliant bois et métal pour coller aux attentes des clients.

Poulaillers et chantiers d'exception

Chez Vallery, on propose aussi des abris sur mesure pour pool-houses mais aussi des kits pour monter son poulailler tout en bois chez soi et avoir de bons œufs frais toute l'année. La maternelle d'Escource en est d'ailleurs équipée, et les enfants sont ravis avec leurs poules. Pergolas et terrasses font aussi partie de la panoplie du charpentier, et là encore, « on n'est pas figé dans un modèle : si les gens veulent seulement qu'on leur fasse la structure et qu'ils se posent les lames seuls, c'est possible. A chacun on propose des solutions et les gens choisissent selon leur budget ».

Du fait de son expérience et de la qualité de son travail, l'entreprise de charpente remporte aussi de nombreux marchés publics, de la tour d'observation du lac d'Arjuzanx à la maison de la réserve du courant d'Huchet jusqu'à l'emblématique bâtiment du Conseil d'architecture, d'urbanisme, et de l'environnement des Landes. Le totem de sept

mètres créé pour Forexpo à Mimizan l'an passé, a, lui, atterri en face des arènes de Rion. Maison Bois Vallery se déplace aussi au-delà des Landes, dans un triangle Bordeaux-Bayonne-Pau : le chantier réalisé à la réserve ornithologique du Teich en 2016 mérite d'ailleurs le détour avec son observatoire aux bois courbes en élévation.

3D et évolution technologiques

L'entreprise traditionnelle est à la pointe du progrès, construisant notamment le premier bâtiment CLT (panneau massif croisé) des Landes à Mont-de-Marsan. **Tous ses chantiers sont conçus en 3D grâce au logiciel Cadwork depuis dix ans déjà, pour mieux appréhender l'espace côté client et faciliter le travail côté employés.** Toujours dans l'objectif de rendre les conditions de travail plus confortables, Vallery a investi en 2014 dans une machine de taille plus perfectionnée pour suivre les évolutions technologiques. L'atelier des murs s'est aussi modernisé l'an passé pour faciliter la manutention, réduire les bruits et la poussière. De quoi construire, dans une ambiance familiale, de beaux ouvrages durables et de qualité.

Contact

Construction, rénovation, isolation, zinguerie, charpente, escalier, parquet
ZI Pelletet, 57, rue des Pyrénées
40370 Rion-des-Landes
Tél. 05 58 98 96 39

contact@maison-bois-vallery.com
www.maison-bois-vallery.com
Facebook maisonboisvallery

Portes ouvertes le 1^{er} juillet 10 h - 16 heures :
visite de l'atelier, visite virtuelle d'une maison en 3D, démonstration de taille de charpente, lots à gagner, etc.



Une charpente traditionnelle apparente.



Maison ossature bois isolée en fibre de bois.



Pool-house contemporain à structure bois.